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第１９０２回 例 会 平成 23年 3月 29日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 杉浦  武 会長 

ロータリーソング … 四 つ の テ ス ト 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 杉浦  武 会長 

御 祝 披 露 … 杉浦  武 会長 

誕 生 祝 … 宮内 勝利 会員(3月 26日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 長谷川 弘 幹事 
 
 
 
 

 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 
 
卓  話 
「Ｒ情報～米山梅吉翁ビデオ鑑賞～」 

Ｒ情報委員会 黒田 幸一 委員長 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 
来週のプログラム(平成 23年 4月 5日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 
「鐵と日本刀」 

銚子ＲＣ 宮内 龍雄 会員 
 

お食事「常鮨（ちらし）」 

(Ray Klinginsmith)
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1901回例会(平成23年3月22日) 

会長挨拶  

杉浦  武 

東日本大震災の発生から１１日がたちました。亡く

なられた皆様方にご冥福をお祈りすると共に、被災さ

れ、未だ行方不明の皆様に心からお見舞申し上げます。

国内はもとより海外からたくさんの支援物資が送られ

てきています。私たちも少しでもお役に立てればと思

い義捐金を送りたいと思います。災害義損金 BOX を

回しますのでご協力をお願い致します。 
３月１８日、被災を心配しビチャイ・ラタクル元RI

会長秘書、スベンソン・智江美さんから「お見舞申し

上げます。大丈夫ですか？ビチャイさんもとても心配

しています。」という内容のメールが届きました。「銚

子は皆、無事です」とすぐ返信しました。「良かった！ 

お気をつけて。智江美」これがメールの遣り取りです。

世界中の皆様が、この大震災を心配しています。一日

も早い復興をみんなで頑張りましょう。 
先週の例会では節電の為、エレベーターが使えず会

員の皆様には大変不自由な思いをさせてしまいました。

本日の例会は会場を変更して行います。いつもの例会

と雰囲気が違いますがご協力を宜しくお願い致します。 
中国には「裸官」（ロウグァン）という新語がある

ようです。日本語の「裸一貫」は人生のスタートライ

ンに立った状態ですが、中国の「裸官」は逆です。出

世競争で勝ち上がった高級官僚のなかで、妻子と預金

を国外に出し自分だけ中国にいる人たちを指すという

ようです。大勢いるらしいとの事です。 
 裸といっても貧乏で着物がないのではありません。

汚職が発覚したら逃げられるように身辺を整理してい

る人です。 
 逃げそこなった裸官さんがいます。妻子は米国ロサ

ンゼルスの豪邸３軒に住まわせていました。米国とス

イスの銀行に総額２８億ドル（約２３００億円）の預

金があるそうです。さすがに中国の汚職はスケールが

大きいです。 
 その人物とは、これまで「中国高速鉄道の父」とし

てメディアにもてはやされてきた人物、鉄道省運輸局

の張曙光（ジャン・シューグアン）局長（停職中）で

す。 
 中国の高速鉄道は昨年末現在で総延長４６７０キロ

に及びます。日本の新幹線は約２３００キロ。この路

線を半世紀近くの時間をかけて建設しました。張局長

はその倍の線路を約４年で作り上げました。 
 車両は、日本の新幹線や欧州の高速鉄道を輸入して

「中国独自の技術」で改造しました。欧州の高速鉄道

が時速３００キロ台で運行するまでに１０年かかった

が、中国は２年で時速３５０キロ走行を実現し、北京

－上海間の試験走行では時速４８０キロの世界記録を

樹立しました。 
 お手柄連発の「中国高速鉄道の父」です。しかし上

司の鉄道相が高速鉄道工事のリベートを受け取った容

疑で解任され、鉄道相の右腕といわれた張局長も２月

から取り調べが始まりました。 
 いま、中国政府内部では、高速鉄道の安全性を見直

す緊急会議が始まったといいます。あまりにも短期間

に路線を延ばし、あちらでもこちらでも同時進行で大

型工事を進めました。訓練も経験も乏しい下請けの出

稼ぎ労働者が工事現場で働きました。 
 工事の施工検査がずさんだったのではないか。資材

の供給が追いつかずサンプル検査もなしに製品を納入

したのではないか。コンクリートを固める石炭灰が足

りず減量したのではないか。高速運行の独自技術が安

全を考慮したものでなければ、いつ大事故が起きるか

もしれない。 
 前鉄道相は副首相ポストを買うために巨額の資金が

必要だったという報道があります。局長が工事量を増

やしたのは私利私欲だけでなく上司のリベートを増や

そうと忠勤を励んだのかもしれません。「副首相」ポ

ストを売っているのか。売っている人はだれだ。 
いくら調べても中国のネットには書いていません。疑

惑が深まるばかりです。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 
・東北地方太平洋沖地震災害義捐金のお願い 
・会長エレクト研修セミナー開催日変更のご案内 
・松戸北ＲＣ鈴木悦郎さんへ地震支援物資送付のお

願い                  受領 
２・ガバナーエレクト事務所より 
地区協議会開催のご案内          受領 

３・ロータリーの友事務所より 
次年度雑誌委員長への『友』誌送付について 受領 

４・千葉科学大学より 
学位記授与式会場の変更について（お知らせ）受領 

５・ゆめ半島千葉国体銚子市実行委員会より 
第５回総会・報告書            受領 

６・米山梅吉記念会より 
館報                   受領 
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卓 話 

「私の楽しみ―定年後はブルーベリー農園のおやじ」 
小口 弘之 会員 

この計画は 2007

年からスタートして

います。そのきっか

けになったのは、二

人の方の行き方の影

響を受けました。 

30 年来お付き合

い頂いております帝国ホテルの方がいまして、40代の

斉藤総料理長を誕生させた方です。帝国ホテルには調

理人が400名おります。この活性化を進めた方です。

この方が定年5年間を残して定年後の住む場所を探し

ておられました。今なぜ？この問いに対して「定年後、

土地を探して家を建てる。仕事を探す。このことはと

てもパワーがいる。それからだと歳をとってしまう。

今から進め。「定年後の為のリハビリをして行くの

だ！！」そして定年後をスタートとさせる。新しい土

地で、家を建て、周りの方々とお付き合いをして、す

んなり移住して、昔からそこに済んでいるかのように、

この生き方に魅せられいろいろな事を学びました。 

もう一人の方は、茨城かすみがうら市に坂農苑を経

営されている方。この方とも25年来お付き合い頂いて

おります。元茨城県経済連のトップをされていた方で、

20年前、生産団体、生協、ホテルにて「地産地消」に

取り組もうとしたときに全面的に支えてくださった方

です。この方も全農統合を期に退職され、わずか5年

でブルーベリー生産農家日本一（７・５ha）。茨城県を

日本一のブルーベリー生産地にする事が目標です。こ

の方も定年5年前から趣味にて進めていました。ブル

ーベリーのマーケッテングの仕方、商品の創り方、こ

の生き方に魅せられました。（ブルーベリーの販売・ブ

ルーベル葉茶・ブルーベリージュース（１kg より

500ml・日本で一番美味しい）・切花（花・紅葉）・ジャ

ム・ブルーベリー酢・焼酎・リキュール・他 商品開

発 販売）ブルーベリーパスタの言いだしっぺ―ホテ

ルと組んで「みのもんたおもいっりテレビ出演」など 

この二人の生き方を見ていて、自分の生き方、定年

後どうする？と考えました。 

私は 茨城県の常陸大宮市に住んでおります。旧山

方町です。何にもない自然環境だけは良いところです。

只、山間地の為、高齢化、過疎化が進んでいるところ

でもあります。このままでは里山が無くなってしまう

恐れがあるところでもあります。周りの方々もこのこ

とは十分承知していますが、具体的にどうする？話が

進まない・自分から事を起こそうとしない・老後どう

しようか？いろいろと考えさせられた結果、途中で考

え方が変わっても良い、何か起こさなければ、活性化

は他の地から人が来ていただかなければ活性化は生ま

れない。もちろん自分が楽しんで生活できる事が前提

条件ですが。 

自分の住むところどうしよう？山間へきち、高齢化、 

このままじゃ山郷が消えてしまう！！“地域の活性化”

―地域以外の方々がたくさん訪れてくださる地にしな

ければ！ 

「訪れてみたい そんな気持ちになる 郷 つくり」 

何か始めなくては！！まず自分から「事」を始めよう。

そんなきっかけもありスタート 

「ブルーベリーを核とした地域の活性化」 

大きくないからできる事 

「10年計画スタート」（2007年をスタートにして） 

同級生の談合―なかなか面白いね？一緒にやろう迄行

かず。きっと私が本気でないと感じたのかも知れない。 

＊2007年3月 ブルーベリー 330坪 200本植える 

＊2008年12月 ブルーベリー 1320坪 800本植える 

＊現在1000本 

周りの方々は、まず本気にしなかった。坂さんに相

談したところ「何の為にブルーベリーを植えるんだ？」 

「儲けの為じゃなくて定年後の楽しみ。経済効果含め

て（年金の足しになればいいなと思い）定年後は農業

したい。そして地域の活性化の一助に」と！それなら

ばやれと、但し5年間収入はない事を覚悟できるか？

と確認された。1000本植えるにあたって、畑に投資を

するな、ピートモスをたくさん使うなとのアドバイス。 

畑造りからスタート。まず200本植える。植えて木

材チップを30ｃｍ引きつめ、その後、地面から20ｃｍ

のところで幹を全て切る（このことがなかなか出来な

かった）樹つくりは 根造り―このことが解かるか 

実行できるか？大変でした。 

このことが周りの方々には理解できなかった。「何で

切るの？」この事の重要性は時と共に実感できました。

「根が張るとはどういうことか。又、実を付けさせて

収穫してはならない事も3年間じっと切り続けること

の大切さを痛感」 

＊悲しい出来事―200本の内70本盗まれる 

 悲しかった。坂さんはこのことに対して「注目をさ

れている事だよ。又植えればよい。」 

周りの方々は いろいろと心配してくださる。収穫

も出来ないうちから「畑にネットを作らないと鳥に食

べられてしまうよ。」周りの方々から心配いただきま

した。未収穫なのに？！！でも本当に大丈夫なの？収

穫できるの？様子見です。しかし注目を集めるように

なってきました。 

今後はこの考え方に賛同する方々を増やしてゆく事、

地域の方々をその気にさせる事、そこに住む人・行政・

一緒になって事を起こす事、市の持っている有形・無

形の財産、施設を融合させて郷づくりを進めてゆきた

い。どうせやるなら「地域全体を道の駅スタイルにし 
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たい」 

地域以外の方々が「訪れてみたい そんな気持ち

になる 郷 つくり」 
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その特徴は「春夏秋冬 自然環境が楽しめる郷」 

市の施設 「ケビン村―プラネタリーム・ケビン・ 

レストラン・森林科学館・テニス場・ミニパターゴ 

ルフ・野球場・公園他」「ふれあい農園―リンゴ・ゆ 

ず・ブドウ・ブルーベリー」県の無形文化財「陰陽 

神社・徳川光圀が命名した 夫婦和合の神様」温泉 

―湯ノ沢鉱泉ゴルフ場―宿泊施設・プール・テニス 

コートあり農作物直売所―ケビン村レストランエン 

トランス利用して出来る。カフェ―森林科学館を利 

用して出来る。宿泊―ケビン棟は夏いっぱいになる 

―ゴルフ場ホテルをお借りしての配宿サービス 

この環境を最大限利用して郷の活性化を少しずつ進

めたい。 

次に「農家カフェ・農家レストラン・ブルーベリ

ー農園など合体させる」今年から「毎年、花の咲く

樹を 100 本ずつ植える。5 年間で 500 本」これだけ

で環境が知らず知らずの内に変わります。 

そこに住んでいる人が「良いところだ」と実感で

き、高齢者・若者・転入者が心地よく生活できる郷、

こんな事を考え実行させて行こうと考えておりま

す。その為の第一歩、ブルーベリー園の「おやじ」

目指して、まだスタートして 4 年目。毎年、毎年、

気が付いていたら出来ちゃった。そんな雰囲気であ

せらず楽しみながら、こんな事を考えております。 

この２年数ヶ月本当にお世話様になりましてあり

がとうございました。 

―――ニコニコ――― 

小口弘之君 

 入会させていただき、この２年間大変ありがとう

ございました。 

第 9回定例理事役員会 

日時：平成 23年 3月 22 日（火）例会終了後 

議  題 

１・４月例会スケジュールの件       承認 

２・退会者の件  小口弘之会員      承認 

３・2010‐11年度委員会構成変更の件(ＳＡＡ) 承認 

４・創立記念例会インターネット放送の件  承認 

５・東北地方太平洋沖地震災害義捐金の件  承認 

4 月例会スケジュール 

第 1 例会 4 月 5 日 
卓話「鐵と日本刀」 

銚子ＲＣ 宮内 龍雄 会員 
第 2 例会 4 月 12 日 
 卓話「未定」 

㈱損保ジャパン 千葉支店 銚子支社 
支社長 松崎 敦 氏 

第 3 例会 4 月 19 日 
卓話「未定」 

(有)ウエルネスサービス 代表取締役 
 多辺田 秀隆 氏 

第 4 例会 4 月 26 日 
 卓話「未定」 

(有)ウイングコーポレーション 
 辰野 正樹 氏 

 
  前 回 の 例 会 （３／２２） 報 告 

点   鐘  杉浦 武 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３２ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者   ２４ 名  出席率     ８０．００ ％ 

３月８日         確定出席率  ８７．１０ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  ６名 

 

メークアップ  なし 
 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，４２５－ 

累 計 ￥ ６３，４５５－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ６，０００－ 

累 計 ￥４４２，３５０－ 


